

Chinos toman posesión de terreno para iniciar construcción de hospital para provincia de Choapa en Illapel

“¡Lo logramos, lo logramos!”, gritaban al unísono dirigentes vecinales y de consultivos de salud, entre otros representantes de la comunidad, luego de culminar la ceremonia de entrega del terreno a la empresa China Railway Construction Corporation (CRCC) para la construcción del nuevo hospital de la provincia del Choapa, acto desarrollado hoy en el sector de la Villa San Rafael, en la comuna de Illapel.

Con la materialización de la firma de este documento, quedan atrás casi 20 años de lucha e incertidumbre para poder contar con un centro asistencial que otorgue mayor dignidad en la atención de salud de las familias de Los Vilos, Salamanca, Canela e Illapel.

Con más de \$132 mil millones de inversión -posible mediante un convenio entre el Ministerio de salud y el Gobierno regional de Coquimbo- el moderno recinto asistencial será la inversión pública más grande en la historia del Choapa. Contará con 135 camas de hospitalización y seis pabellones de

cirugía mayor, beneficiando a más de 96 mil personas. Asimismo contempla la habilitación de unidades de Hospitalización Salud Mental, Diálisis Ambulatoria (20 sillones) y Medicina Alternativa. Contempla un servicio Médico-Quirúrgico, de Ginecología y Obstetricia, Unidad de Paciente Crítico y de Parto Integral. También considera un total de 68 box de atención. Todos estos avances se concretarán en una superficie de 50 mil m2 y 1.015 días de construcción.

“(Esto) es mucho más que una obra, mucho más que sólo mejor salud, es la demostración que juntos, como provincia del Choapa, podemos lograr grandes cosas (...) Es el inicio de una etapa histórica. Al frente de

este proyecto se van a construir 400 departamentos por \$30 mil millones el 2025, y también este año es posible que iniciemos obras de un liceo politécnico, por \$25 mil millones. Tenemos esperanzas de un futuro mejor”, destacó el alcalde de Illapel, Denis Cortés Aguilera, ante las autoridades regionales, provinciales, comunales y parlamentarios presentes en la actividad.

“Esta es la inversión pública más grande en la historia de Choapa, que no solamente va a entregar dignidad a los trabajadores de los gremios de la salud, sino que también a los vecinos de nuestra provincia”, destacó el Gobernador Regional de Coquimbo, Darwin Ibacache.

Cabe recordar que a fi-

nes de noviembre de 2024 se firmó el contrato para la construcción del nuevo Hospital Provincial de Illapel con la empresa CRCC, que se adjudicó el proyecto de normalización del recinto. La firma asiática actualmente está trabajando en la construcción del nuevo Hospital San Pablo de Coquimbo.

EMOCIÓN

El ex alcalde de Illapel y actual consejero regional electo por la provincia del Choapa, Denis Cortés Vargas, quien junto a dirigentes inició las gestiones hace más de una década, recordó el largo trayecto recorrido para conseguir iniciar las obras del futuro hospital provincial. “No podemos olvidar cuanto gente murió en el trayecto, gente que con un pre infarto jamás iba a llegar en 3 o 4 horas a La Serena. Ni tampoco a quienes hasta no hace mucho comían en el área verde del hospital de Coquimbo (esperando atención) Estamos muy esperanzados de lo que se viene, y vemos cómo la comuna de Illapel se

va a seguir desarrollando”, sostuvo la autoridad.

También hizo historia el presidente de la junta de vecinos Las Majaditas de Illapel, Luis Castillo. “Nosotros como dirigentes nos vinimos a tomar el terreno acá, porque nos creímos el cuento de tener un nuevo hospital para que hoy esto se haga una realidad”, relató.

“Cómo no va a ser bonito que un hijo de esta tierra nazca en un lugar digno, que una guagua recién nacida no tenga que irse a La Serena o Coquimbo por un problema de salud. Es un sueño”, planteó emocionada Francisca Aguilera, presidenta de la Unión Comunal de Consultivos de Salud Rurales de Illapel.

Erica Soto, de la junta de vecinos La Capilla de Illapel, espera que con el nuevo centro asistencial se terminen los viajes de pacientes fuera de la provincia. “Estoy muy contenta, espero que sea un hospital amplio para que ya no sea necesario viajar a La Serena o Coquimbo, y que todos los especialistas estén acá”, indicó.

Tendrá superficie de 50 mil m2 y beneficiará a más de 96 mil personas. Proyecto de más de \$132 mil millones tiene plazo de 1.015 días para ser concretado.

